
 
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

Commissione Regionale Sentieri e Cartografia 

 

Verbale riunione del 9-7-2020 

Alle ore 21:00 tramite una videoconferenza in internet (Meet) si è tenuta la riunione tra le 
Commissioni sentieri e cartografia dei gruppi regionali di Emilia-Romagna e Toscana, con il seguente 
ordine del giorno: 

1. Necessità di uniformare la segnaletica di crinale 
2. Sentiero Italia - copertura del tracciato 
3. Definizione aree e settori toscani in zona crinale (stato dell'arte) 
4. Rapporti con le sezioni frontaliere: referenti ed indirizzi 
5. Sentiero Italia - definizione delle tempistiche e delle mete tra tappe contigue gestite da 

diverse sezioni 
6. Parchi 

Presenti (in corsivo i membri della Commissione): 

Sezione Nome Reg. Toscana Nome 

Piacenza Marco Cassola (Presidente 
Commissione Sentieri) 

Castelnuovo 
Garfagnana (LU) 

Luciano Turriani (Presidente 
Commissione Sentieri) 

Parma Stefano Mordazzi Firenze Giancarlo Tellini (Presidente GR) 

Reggio Emilia Alberto Tinterri 
  

Faenza (RA) Ettore Fabbri, Gabriele Sani, 
Giuseppe Zerbato 

  

 
 
  



4) Rapporti con le sezioni frontaliere: referenti ed indirizzi 

Si stilerà un elenco delle rispettive sezioni operanti sul crinale.  

1) Necessità di uniformare la segnaletica di crinale 

Entrambe le commissioni sono concordi sulla necessità di uniformare la segnaletica di crinale, anche 
cambiando il legno (imposto dalla regione Toscana) con altri materiali. Ma solo sul crinale perché 
sono soggetti ad un decadimento veloce. 
Si prospetta un lavoro lungo qualche anno, cercando di far coincidere le esigenze dei vari percorsi 
(00 SI GEA AVP) e dei parchi. 
Si comincerà da un censimento della situazione per capire meglio cosa ci aspetta. Poi si passerà a 
scegliere il materiale da usare. 

2) Sentiero Italia - copertura del tracciato 

Tutto il territorio è coperto dalla manutenzione. 

3) Definizione aree e settori toscani in zona crinale (stato dell'arte) 

La mappa del 2016 proposta dalla SOSEC non è affidabile. In Emilia-Romagna la situazione è 
consolidata, mentre in Toscana non ci sono aree e settori ancora codificate. Si sta lavorando ad una 
nuova mappa che si pensa di concludere verso la fine dell'anno. 
Nel frattempo si invitano le sezioni ad usare frecce temporanee. 

Siccome le sezioni romagnole storicamente fanno manutenzione anche in territorio Toscano, è bene 
che questo lavoro venga ratificato in qualche modo. 

5) Sentiero Italia - definizione delle tempistiche e delle mete tra tappe contigue gestite da diverse sezioni 

Le sezioni devo mettersi d'accordo. Un luogo di posa è metà di una e metà dell'altra. 

6) Parchi 

Si mettono a confronto le varie esperienze, in particolare sui due parchi nazionali: Foreste 
Casentinesi dove c'è un rapporto consolidato e l'Appennino Tosco Emiliano dove va ancora costruito. 

 
 

Alle 22.40 si concludono i lavori 

 

 

 

 

Il presidente 
Marco Cassola 


